

BRAS CORREA, Missionnaire (Salamanque, Espagne, 1576?-...).

Tout jeune, il vint au Congo avec ses parents. Il fit ses études à San Salvador. Il devint prêtre, probablement en 1600, quand arriva au Congo le premier évêque de San Salvador : Michel Rangel. Il fut nommé curé de la paroisse de Mbanza Nsundi, dont le territoire s'étendait sur toute la province de Nsundi. Il voyagea au Nord du fleuve dans la région de Nsanga. Vers 1606, il fut nommé chanoine de la cathédrale de San Salvador. Il acquit une grande influence sur Alvare II, quand au départ de l'évêque Manuel-Baptista pour Loanda (vers 1613) il fut nommé vicaire de l'évêque. Comme confesseur du roi, il fit partie de son conseil. Son influence grandit sous Alvare III, quand, après le départ en Europe de l'évêque Manuel-Baptista, il fut gouverneur de l'évêché. Il fut nommé président du conseil royal (à ce titre il pouvait garder la tête couverte en présence du roi) et premier chapelain de la chapelle royale. Il avait le titre de fidalgo. Le roi le fit seigneur de plusieurs villages, dont il pouvait percevoir les rentes. Le roi de Congo le proposa au Saint-Siège pour l'évêché de San Salvador. Simon Mascarenhas fut nommé. Celui-ci étant mort peu de temps après son arrivée à San Salvador, Bras Correa fut accusé faussement de l'avoir empoisonné. Il fut mis en prison, envoyé en Europe, où l'accusation fut reconnue fautive. Bras Correa revint au Congo. Mais les documents ne parlent plus de lui.

Il est l'auteur de « Historia de Reino do Congo » qui se trouve en manuscrit dans la Bibliothèque Nationale de Lisbonne (N° 6080 F. G.). C'est, pour les chapitres connus jusqu'à présent, une compilation avec quelques modifications et additions de divers chroniqueurs portugais.

19 janvier 1948.
Mgr. J. Cuvelier.